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Se presenta libro con
la historia de Maunier

Tendrá lugar el martes 20 de agosto en la
Biblioteca Popular Cultura y Progreso a car-
go de directivos de entidades de esa colonia
y sus autores.
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Por Carlos del Frade

En 2023-24 las causas iniciadas en el fuero penal juve-
nil por delitos contra las personas totalizaron 28 el 1,4% del
total –la mitad de 2021, cuando fueron 53-. Los niños y
adolescentes involucrados pasaron de 62 en 2021 a 39 en
2022. Apenas tres homicidios fueron cometidos en esa fran-
ja etárea. Apenas tres. Y eso barre con cualquier argumento
persecutorio.

(APe).- -Enviamos al Congreso el Proyecto de ley para
bajar la edad de imputabilidad a los 13 años. Cumpliendo
con el mandato del Presidente Javier Milei de terminar con
la impunidad, enviamos al Congreso de la Nación un pro-
yecto de ley que establece un nuevo régimen penal para los
adolescentes de entre 13 a 18 años que delinquen-  anuncia-
ba el gobierno argentino a fines de junio de 2024.

Agregaba el comunicado con aires desafiantes y provo-
cadores que “la baja de imputabilidad es un asunto que go-
bierno tras gobierno, año tras año, las distintas fuerzas polí-
ticas han ido posponiendo y escondiendo. Esta gestión no
tiene vocación de mentirles a los argentinos; las estadísticas
indican que el delito juvenil existe, crece, y cuesta vidas”.

En estas palabras existe una deliberada falsificación de
la realidad, una mentira que busca imponer el mayor casti-
go posible contra las pibas y los pibes menores de dieciséis
años.

En marzo de 2024, funcionarios del mismo gobierno
afirmaron que poner presos a chicos de trece años era una
herramienta para pelear contra el narcotráfico.

Añadía la administración Milei que “resulta imposible
combatir a los delincuentes sin leyes que amparen a las Fuer-
zas Federales de Seguridad y a la Justicia a la hora de prote-
ger a los argentinos de bien. Es por eso que, por decisión del
Presidente Milei, los equipos conjuntos del Ministerio de
Seguridad y del Ministerio de Justicia trabajaron en la re-
dacción del Proyecto de Baja de Edad de Imputabilidad,
con el objetivo de terminar con la impunidad, frenar la puerta
giratoria, y darle respuesta a la gente”, sostenía aquel docu-
mento oficial.

Mientras que el proyecto que busca bajar la edad de pu-
nibilidad avanza en el congreso nacional, la página oficial

En la Argentina crepuscular de los tiempos de Milei re-
gresa la SIDE. Con cuatro secretarías, entre ellas la SIA,
nombre que remite a la CIA norteamericana y a la Triple A.
Regresa un servicio de inteligencia que tanta historia de
sangre tiene sobre sus espaldas.

(APe).- De la mano de Javier Milei volvió la Secretaría
de Inteligencia del Estado, SIDE, una de las siglas con más
sangre derramada en la feroz historia argentina de los últi-
mos sesenta años.

“En el diseño de la nueva estructura, las misiones y fun-
ciones de la nueva SIDE trabajó activamente el estratega
presidencial, Santiago Caputo, que en los hechos integra la
cúpula del Gobierno junto a los hermanos Milei. Fue él quien
eligió al nuevo titular de la secretaría, Sergio Neiffert, exse-
cretario privado y socio del otrora intendente de Malvinas
Argentinas Jesús Cariglino. En la elaboración de la nueva
estructura asesoró también el secretario de Asuntos Estraté-
gicos de la Jefatura de Gabinete, José Luis Vila, que trabajó
en la SIDE a principios de los 2000, fue funcionario de in-
teligencia en Washington y dejó los servicios con la llegada
del kirchnerista Oscar Parrilli a la AFI. Durante el proceso,
además, habrían existido consultas informales al círculo
íntimo de Antonio Stiuso, ex director de Operaciones y ex
director de Contrainteligencia. Caputo habría mantenido más
de un contacto con Lucas Nejamkis, colaborador todoterre-
no del exespía, para solicitarle asesoría. Tanto Stiuso como
Nejamkis estaban en el exterior del país cuando fueron pu-
blicados los dos decretos en el Boletín Oficial con la crea-
ción de la nueva SIDE”, informaba el diario La Nación.

Las cuatro nuevas agencias dentro de la SIDE se llama-
rán: Servicio de Inteligencia Argentino (SIA), Agencia de
Seguridad Nacional (ASN); y Agencia Federal de Ciberse-
guridad (AFC), todas monitoreadas por la denominada Di-

Imputabilidad a la infancia

Tres, solamente tres

de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, a fines de
julio de 2024, sostiene la información procedente de la lla-
mada Base General de Datos de Niños, Niñas y Adolescen-
tes “con causas penales y/o medidas de privación de la li-
bertad o alojamiento en instituciones, entre el 1° de enero y
el 31 de diciembre de 2022 en la Justicia Nacional con asiento
en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires”.

En aquel año existió un “total de 1643 NNyA con al

menos una causa penal iniciada en 2022. Los delitos contra
la propiedad representaron el 82%”.

En cuanto a las características de la población, 9 de cada
10 de estos NNyA fueron varones, principalmente de 16 y
17 años (56%), en su mayoría de nacionalidad argentina
(93%) y con residencia en la provincia de Buenos Aires
(52%) y la Ciudad de Bueno Aires (47%).

Uno de cada cuatro de estos jóvenes tuvo en 2022 su
primer ingreso en la Justicia Nacional de Menores, mien-
tras que los restantes ya tenían alguna causa anterior regis-
trada.

En total se registraron 2036 causas, un 14% más que en
2021: predominan los delitos contra la propiedad (82%),
principalmente distintas modalidades de robos (3 de cada
4). En el restante 18% aparecen delitos contra la integridad
sexual, contra la administración pública, contra la libertad
y contra las personas, entre otros.

Las causas iniciadas por delitos contra las personas (vida,
integridad física, seguridad personal) totalizaron 28 (cerca
del 1,4% del total), lo que marca un descenso a práctica-
mente la mitad con respecto al 2021, cuando ese tipo de
causas fueron 53. También se redujo la cantidad de niños,
niñas y adolescentes involucrados en este tipo de causas:
pasó de 62 en 2021 a 39 en 2022.

Dentro de las causas por este tipo de delitos, 10 corres-
pondieron a homicidios y, de ellos, 3 fueron consumados.

Este es el número sobre el cual es fundamental pensar y
debatir en voz alta: las chicas y los chicos menores de dieci-
séis años cometieron solamente 3 homicidios.

Ese número barre con cualquier argumento persecuto-
rio. Buscar el encierro de miles y miles de chicas y chicos
en todo el territorio nacional es una demostración de hipo-
cresía y cobardía. Una vez más se demuestra que en la Ar-
gentina del saqueo y la crueldad, la guerra contra las pibas
y los pibes goza de buena salud y que el privilegio de otrora
forma parte de un país que ya no existe.

Fuentes: Ministerio de Seguridad de la Nación, 28 de
junio de 2024 y sitio web de la Suprema Corte de Justicia de
la Nación, 30 de marzo de 2023, “Nuevo informe sobre ni-
ños, niñas y adolescentes con causas en la Justicia Nacional
de Menores”, visible en julio de 2024.

visión de Asuntos Internos, que será el organismo de con-
trol de las tres anteriores.

Esa nueva agencia, SIA, no solamente remite a la CIA
norteamericana si no también a una organización que cons-
tituyó esa federación de bandas parapoliciales de los años
setenta que fue la Triple A.

Se llamaba SIA, Servicios de Informaciones Anticomu-
nistas, integrada a otra organización, COARA.

En marzo de 2015, gracias al testimonio y aportes de
familiares de uno de sus integrantes, desde la Agencia Pelo-

ta de Trapo dimos cuenta de la SIA y su rol en la represión
obrera en Acindar, en Villa Constitución, cuando José Al-
fredo Martínez de Hoz era gerente de la misma, aquel 20 de
marzo de 1975.

Adrián Cazaubón, según una credencial emitida por la
Policía Federal Argentina, en Buenos Aires, el 31 de enero
de 1974, era “custodia personal del señor presidente de la
Unión Ferroviaria, está autorizado a portar armas, por el
término de un año, a contar de la fecha”.

Y un tal Leopoldo Díaz le firmó otro carnet como inte-
grante del Servicio de Informaciones Anticomunistas (SIA)
que vencía el 31 de diciembre de aquel año 1974 e informa-
ba que Cazaubón “presta servicio como auxiliar de enlace
(sec. Capital)”. Este Servicio estaba inscripto en la denomi-
nada COARA.

Cazaubón, nacido el 3 de septiembre de 1934, casado y
padres de dos hijas a quienes abandonó en los años setenta,
era integrante de una de las tantas bandas de derecha que
primero conformaron la Triple A y luego siguieron brin-
dando servicios en sindicatos y empresas que financiaron la
represión desde principios de los años setenta contra los
trabajadores que no respondían a los intereses y mandatos
de la burocracia.

-Mi papá tenía guardada una manopla de hierro que
quedó en un armario de la casa y hasta en su momento lle-
gamos a descubrir una credencial de la Triple A…-comenta
de una de las hijas de Cazaubón ante este cronista.

La mamá de las chicas tuvo que hacerse cargo de la
familia sin ningún tipo de comunicación o ayuda económi-
ca. Lo hizo con una gran valentía mientras su ex marido era
uno de los tantos integrantes de los grupos de tarea antes y
durante la dictadura.

Ahora, la vieja sigla a la que pertenecía Cazaubón, SIA,
vuelve a tener vigencia en la Argentina crepuscular de los
tiempos de Milei.

El regreso de la SIA

Por Carlos del Frade
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Al inaugurar la planta de
hormigonera municipal en
Morteros el Ministro de Go-
bierno Manuel Cavo entre-
gó $ 200 millones para pa-
vimentación y anuncio el re-
cambio de iluminación en
acceso este y sur, la ilumi-
nación en ruta 1 con la in-
tersección al ingreso a San
Pedro.

La inauguración oficial
de la planta hormigonera
municipal en el Parque In-
dustrial Morteros tuvo lugar
con un acto encabezado por
el intendente Sebastián De-
marchi, el Ministro de Go-
bierno Manuel Calvo, el le-
gislador Gustavo Tévez y al
vice intendenta Cristina De
Carli

Demarchi:
«Hoy empieza el
verdadero desafío»

«Llegó el día de inaugu-
rar nuestra planta hormigo-
nera municipal que decidi-
mos encarar el desafío para
dar respuesta a la demanda
de infraestructura vial que
tenemos los morterenses»
comenzó expresando el in-
tendente

Al destacar que fue una
inversión conjunta integra-
da por los vecinos que pagan
sus tasas y contribuciones, la

administración de los recur-
sos municipales para la com-
pra del terreno y la planta
hormigonera y el financia-
miento del gobierno provin-
cial a través del Banco de
Córdoba para la compra del
camión.

«Hoy dejamos inaugura-
da nuestra planta hormigo-
nera municipal para que
empiece a darle a los veci-
nos las respuestas que duran-
te muchos años no han reci-
bido de parte del gobierno
municipal, porque entende-
mos además que Morteros
una de las ciudades más im-
portante del norte del depar-
tamento San Justo y noreste
de Córdoba en este Parque
Nacional Ansenuza»

Por otra parte sostuvo
que tienen dos desafíos,
«brindar infraestructura a
nuestros vecinos para mejo-
rarle su calidad de vida, que
es el desafío que hemos asu-
mido en nuestro gobierno
para que Morteros siga sien-
do el receptor de todos aque-
llos que eligen a nuestra ciu-
dad para acceder a los servi-
cios, al comercio o también
para formarse en cualquiera
de nuestros nivel educativos
que se van a ampliar con la
llegada de la Universidad
Provincial en los próximos
meses, pensando que esta

ciudad pujante que pensaron
In´Aebnit y Beiro hace más
de 133 años, se transforme
en la capital del noreste de
la provincia de Córdoba.
Vamos a trabajar en distin-
tos programas para poder lle-
var a cada uno de los veci-
nos las soluciones en poder
mejorar el pavimento urba-
no»

Concluyo Sebastián De-
marchi diciendo: «Hoy em-
pieza el verdadero desafío de
poner en marcha la planta
hormigonera municipal»

Mensaje de
Gustavo Tevez

El legislador provincial
por el departamento San Jus-
to Gustavo Tevez al agrade-
cer al Ministro de Gobierno
por venir al departamento, se
refirió a la ventosa y fría jor-
nada comparándola con el
día que celebraron el triunfo
de Sebastián Demarchi en la
que «los morterenses le con-
cedieron la responsabilidad
de gobernar los destinos de
esta gran ciudad».

Además puntualizó «So-
mos pueblos hermanos y así
debemos entenderlo para tra-
bajar en conjunto»

Al señalar que el com-
promiso asumido en campa-
ña, «estas dando un gran
paso con la puesta en mar-
cha de esta planta, mejorar
las calles de la ciudad, tenes
mucho para hacer. No es fá-
cil encontrar una administra-
ción como la que encontró
Sebastián con muchos fren-
tes abiertos en un momento
difícil, pero que de a poco va
poniendo en marcha en ma-
teria ambiental, infraestruc-
tura, servicio, cultura»

Al agradecer el acompa-
ñamiento de Manuel Calvo,
dijo: «desde Brinkmann he-
mos avanzando de la mano
de este hombre que ponía la
cara por nosotros para pedir-
le tanto a De la Sota como a
Schiaretti las obras que ne-
cesitábamos y que hoy está
acompañando a cada uno de
los intendentes»

Lo expresado
por Manuel Calvo

El Ministro de Gobierno
Manuel Calvo comenzó ex-
presando. «Estamos acom-
pañando en uno de lo que fue
los principales ejes de su
campaña electoral, ya no es
un compromiso, es una rea-
lidad el silo que va a permi-
tir elaborar el hormigón para

que junto con el camión se
empiece a pavimentar las
calles de la ciudad de Mor-
teros».

Al considerar que Mor-
teros es una de las ciudades
más importantes señaló que
«sin dudas que el trabajo
conjunto y mancomunado
entre el gobierno de la ciu-
dad y la provincia va a per-
mitir que las soluciones lle-
guen mucho más rápido y las
soluciones a las necesidades
que tienen los vecinos poda-
mos atender mucho más
pronto a pesar de la crisis que
está viviendo la Argentina».

Al manifestar que consi-
deran con el gobernador Lla-
ryora que es el tiempo del
municipalismo en la provin-
cia, acompañan a los gobier-
nos locales en cada una de
sus acciones para estar al
lado de los vecinos y las ins-
tituciones. «Desde el gobier-
no provincial tenemos la
obligación de tener la mano
tendida para que los gobier-
nos locales puedan avanzar
en las soluciones que los ve-
cinos requieren»

«Estamos atendiendo re-
querimientos en materia
educativa convirtiéndola en
un polo educativo, donde en
poco tiempo más vamos a
estar avanzando con los tra-
yectos pedagógicos de la
Universidad Provincial
anunciada por el gobernador

Martin Llaryora y saber que
en poco tiempo vamos a es-
tar licitando el nuevo edifi-
cio de la universidad que va
a tener sede en Morteros, una
base fundamental para el
desarrollo no solo de Morte-
ros, sino también de la re-
gión, generando arraigo lo-
cal y mejorando cada una de
las actividades que se desa-
rrollan»

Anticipó que próxima-
mente el presidente de la
Agencia Córdoba Deportes
va a estar entregando fondos
gestionados del «Programa
construyendo clubes y anun-
ció que entregaran los fon-
dos necesarios para el recam-
bio de la iluminación a led
en el ingreso sur y este de
Morteros e iluminarán la
ruta provincial N°1 en la in-
tersección con el acceso a
San Pedro

«En un momento en el
cual la obra pública no avan-
za en la Argentina, sino son
los gobiernos que desarro-
llan las rutas, pavimento lo-
cal, la llegada de la educa-
ción pública, quien se va a
ocupar de eso, sino no es el
Estado. En ese sentido no
vamos a salir de la huella,
vamos a seguir trabajando
con los gobiernos locales»

Cerró con la entrega de
200 millones de pesos para
obras de pavimento fondo de
infraestructura para obras.

El ingeniero Heriberto Pro-
nello, nacido en Morteros y
afincado en Villa María, fue
declarado Ciudadano Ilustre
de la ciudad de Buenos Aires,
donde reside actualmente.

El ingeniero recibió el re-
conocimiento ante más de 300
personas, entre familiares y
allegados

El título le fue impuesto
por la Legislatura porteña du-

rante una acto en el cual el in-
térprete Raúl Lavié le cantó y
dedicó el tango Grisel, el que
más le gusta.

Entre las muchas creacio-
nes de su mente prodigiosa en
la que desarrolló diseños de
autos, lanchas, tanques de gue-
rra, se encuentra el Huayra
Ford, que iluminó la vista de
los amantes del automovilis-
mo.

Recibieron $ 200 millones al inaugurar la planta hormigonera

Trabajadores y autoridades cortaron la cinta

Nació en Morteros
Heriberto Pronello fue declarado
Ciudadano Ilustre de Buenos Aires
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La Municipalidad de
Morteros, desde la Secreta-
ría de Servicios Públicos, ha
dado a conocer un mapa de-
tallado de la ciudad con la
georreferenciación de los
microbasurales identificados
en diferentes puntos. Este
paso inicial marca el co-
mienzo de un plan integral
para abordar y erradicar es-
tos focos de contaminación
que afectan la calidad de vida
de los ciudadanos.

El secretario Marcelo
Bossio destacó la importan-
cia de esta iniciativa: «He-
mos georreferenciado la ma-
yoría de estos microbasura-
les, lo que nos permitirá te-
ner un mapa claro de los
puntos críticos que necesita-
mos abordar. Sin embargo,
la limpieza de estos lugares
no es una tarea sencilla, cada
vez que se limpian a las po-
cas horas ya hay basura nue-
vamente. Es un ciclo sin
fin».

El plan para combatir los
microbasurales se desarrolla-
rá en varias etapas. La pre-
sentación del mapa con los
microbasurales tiene como
objetivo que la sociedad en-
tre en contacto y tome con-
ciencia de la situación actual
de la ciudad. Esta puesta en
escena es solo la primera eta-
pa de un proyecto más am-

Más de 600 jóvenes parti-
ciparon de la charla «Las
apuestas no son juego» dicta-
da por la Lic. Débora Blanca
y organizada desde la Munici-
palidad, la Secretaría de Salud
y la Dirección de Políticas In-
clusivas y de Género.

«La nueva droga se llama
juego online», manifestó «Chi-
cos y chicas desde los 12 años,
jóvenes, familias enteras, to-
dos narcotizados con algo que
parece un juego (así se lo lla-
ma) pero que no lo es. Las
apuestas online implican, en-
tre otras cosas, la ilusión de
vivir de las apuestas, cuando
sabemos que de ellas viven los
casinos y sitios».

En el encuentro, la Licen-
ciada contó que «las apuestas
online implican inmediatez,
shocks de dopamina, aneste-
sia de dolores y frustraciones,
risas eufóricas si se gana,
acompañadas de nuevas zapa-

tillas y entradas a boliches de-
seados, y desesperación y ac-
tuaciones de todo tipo cuando
se pierde préstamos, robos,
insomnio, aislamiento, y un
montón de etcéteras. El juego
online implica la aparición de
una nueva figura: los cajeros.
Ellos son los intermediarios
entre los casinos y los aposta-
dores; venden fichas a perso-
nas que intentan apostar por

primera vez, pero también a
quienes están perdiendo todo,
y cuando digo todo es todo.
Muchos cajeros en nuestro
país son menores de edad. ¿Si
las familias saben? Algunas
no, otras sí, pero lo ven como
una entrada de guita sin esfuer-
zo «ni costo». Las apuestas
online implican, cuando se tor-
nan compulsivas, la esclavi-
tud, el empobrecimiento, el

desdibujamiento del futuro».
Además resaltó la importancia
de la urgencia de tener legis-
laciones en Argentina que
aborden esta temática.

El encuentro contó con la
presencia del Intendente Se-
bastian Demarchi y la Vice
Intendente Cristina De Carli.

«Hoy nos convoca un tema
de gran relevancia para nues-
tra comunidad: las apuestas en
línea. Vivimos en una era di-
gital donde las oportunidades
y los desafíos están al alcance
de un clic. Las apuestas en lí-
nea son una de estas oportuni-
dades que, aunque pueden pa-
recer inofensivas o incluso
emocionantes al principio,
pueden acarrear serios riesgos
si no se manejan adecuada-
mente. En este contexto, se re-
salta el firme compromiso de
la Municipalidad de Morteros
en enfrentar estos desafíos»
manifestó el Intendente..

Se desarrolló la charla «Las apuestas no son juego»

Extensión horarios
para la muestra del
Kempes en el
museo regional

Debido a la gran deman-
da y el interés del público por
visitar la muestra del Mario
Alberto Kempes, el Museo
Regional Ángel Molli ha de-
cidido extender sus horarios de
visita. La exposición estará
abierta de lunes a viernes de
8:00 a 13:00 horas, y los fines
de semana de 16:00 a 19:00
horas, para ofrecer más opor-
tunidades a los interesados de
explorar esta celebración del
deporte.

La muestra ha captado la
atención no solo de los veci-
nos de Morteros, sino también
de visitantes de otras localida-
des. Además, se han progra-
mado visitas educativas con
diferentes centros educativos,
lo que permitirá a los estudian-
tes conocer más sobre la his-
toria deportiva de nuestra pro-
vincia.

Esta exhibición, que esta-
rá abierta durante todo el mes
de agosto, ofrece una oportu-
nidad única para disfrutar de
piezas icónicas como las ca-
misetas de Lionel Messi y Die-
go Maradona, una réplica de
la Copa del Mundo, y otros
objetos que reflejan la rica he-
rencia del deporte cordobés.

Búsqueda laboral
de inspectores de
obra municipales

Desde la Dirección de Ins-
pección de Obras Privadas y
Viviendas de la Municipalidad
se informa que se encuentra
abierta la convocatoria de ins-
pectores para realizar las tareas
correspondientes al área.

Inscripciones del 12 al 30
de agosto

Presentar documentación
en la oficina de mesa de entra-
das municipal o vía e-mail a
obrasprivadasmorteros@gmail.com
: Currículum Vitae, fotocopia

Proyecto erradicación
de microbasurales

plio. Se trabajará en la crea-
ción de nuevas ordenanzas
que contribuyan a mantener
el orden y la limpieza.

Desde el municipio ha-
cen un llamado a todos los
vecinos para que se sumen a
esta iniciativa y colaboren
activamente en el manteni-
miento de una ciudad más
limpia y saludable. «La ac-
ción de uno repercute en to-
dos. Cada vez que alguien
decide dejar su basura en un
lugar inapropiado, no solo
está dañando el entorno, sino
que está afectando a toda la
comunidad», concluyó Bos-
sio.

Con este plan de acción,
el gobierno municipal de
Morteros reafirma su com-
promiso con el cuidado del
medio ambiente y la mejora
de la calidad de vida de to-
dos sus habitantes.

de DNI, certificado de domi-
cilio, certificado de buena con-
ducta y copia de título o analí-
tico de Secundario Técnico o
Universitario.

Requisitos:
- Residencia Local.
- Egresados de la carrera

Maestro Mayor en Obra o pro-
fesiones a fines (excluyente)

- Disponibilidad dentro de
los horarios de la administra-
ción municipal

Principales funciones:
- Relevamiento en calle e

inspecciones a obras particu-
lares en lo referente al cumpli-
miento de exigencias de la or-
denanza municipal vigente;

- Atención al público para
ejecución de trámites de la ofi-
cina de la Dirección de Inspec-
ción de Obras Privadas y Vi-
viendas;

Serán valorados conoci-
mientos en:

- Autocad
- Excel intermedio y avan-

zado.
- Capacidad de análisis y

resolución de problemas.

Continúa
«Morterito juega»

Se realizó en el club Tiro
Federal y Deportivo Morteros
el «Amijugando» para Segun-
do Grado de todas las institu-
ciones educativas del nivel pri-
mario de la ciudad de Morte-
ros.

Más de 350 chicos y chi-
cas de entre 6 y 7 años partici-
paron de las actividades de ini-
ciación deportiva que fue co-
ordinada por la Secretaría de
Deportes de la Municipalidad.

Esta actividad forma par-
te del Programa Municipal
«Morterito Juega, Deporte Es-
colar», que permite que todas
las instituciones educativas de
los diferentes niveles puedan
participar en estímulos depor-
tivos y lúdicos fomentando
valores y la incorporación de

hábitos saludables.
El intendente Sebastián

Demarchi subrayó la relevan-
cia del programa afirmando
que «con este tipo de iniciati-
vas estamos construyendo una
base sólida para que nuestros
niños y niñas crezcan en un
ambiente de sana competen-
cia, compañerismo y salud.
Continuaremos fortaleciendo
la alianza entre el Estado mu-
nicipal y la escuela, porque
estamos convencidos de que el
deporte y la educación son pi-
lares fundamentales para el fu-
turo de Morteros».

Apertura de
inscripciones
para la maratón
Morteros capital
de Ansenuza 2024

Las inscripciones para el
esperado Maratón Morteros
Capital de Ansenuza 2024 es-
tán oficialmente abiertas.

Este emocionante evento
deportivo se llevará a cabo el
domingo 8 de septiembre de
2024, con un circuito urbano
que promete desafiar a corre-
dores de todas partes. Los par-
ticipantes pueden elegir entre
dos categorías: los 10K com-
petitivos y los 5K recreativos,
brindando opciones para co-
rredores experimentados y
aquellos que deseen disfrutar
de un recorrido más relajado.

El evento comenzará a las
12:00 horas en el Parque Cen-
tral Morteros, junto al Lago de
la Ciudad y el Predio del Fe-
rrocarril. Este lugar no solo
servirá como punto de con-
centración, sino también
como el epicentro de la entre-
ga de kits, la largada, la llega-
da y la premiación. Organiza-
do por la Municipalidad de
Morteros y el Centro de Em-
pleados de Comercio, el ma-
ratón garantiza un cronome-
traje y clasificación precisos
gracias al sistema de chip

electrónico proporcionado
por Tiempo Exacto.

El cronograma del día in-
cluye la entrega de kits de
12:00 a 14:00 horas, seguida
de la largada a las 15:00 y la
esperada premiación a las
17:30. Los premios incluyen
la Copa Morteros «Capital de
Ansenuza» para los primeros
en la general de 10K y 5K, tan-
to para hombres como para
mujeres. Además, habrá pre-
mios del primero al quinto
puesto por categoría para los
10K y del primero al quinto
de la general para los 5K.

Los primeros 150 inscrip-
tos pagos recibirán una reme-
ra exclusiva del evento. El
costo de inscripción es de
$12,000, y para inscribirse de-
berán completar el formulario,
abonar por transferencia y en-
viar el comprobante de pago
por WhatsApp al 341-
6866557 (Leonel, Tiempo
Exacto). El kit para corredo-
res incluye un número de chip
y corredor retornable, seguro,
hidratación, frutas, alfajor, tu-
rrón, medalla del evento y la
mencionada remera para los
primeros 150 inscriptos pa-
gos.

Además, se ofrece un im-
portante descuento para gru-
pos de entrenamiento: por
cada 10 inscriptos, pagan solo
9; por 16, pagan 14; y por 22,
pagan 19. Para acceder a este
beneficio, el encargado del
grupo debe consultar al 341-
6866557 (Leonel).

El evento promete ser una
verdadera fiesta del deporte,
con servicio de buffet, expo-
sitores artesanos, espectácu-
los, juegos infantiles, música,
stands comerciales, maratón
kids, sorteos y muchas sorpre-
sas más.

Inscripción: https://
f o r m s . g l e / d w S W K u -
dEUXbPbasQ9. Más infor-
mación: 3562 54-7855 Secre-
taría de Deportes

Realizan trabajos de al-
bañilería, refacción e ilumi-
nación de la Iglesia de la
Asunción, la Casa Parro-
quial y la oficina-depósito de
Cáritas.

Continuando con el Pro-
grama de Recuperación,
Restauración y Puesta en
valor del Patrimonio y de
edificios históricos de nues-
tra Ciudad, la Municipalidad
de Morteros junto con la Pa-
rroquia, se encuentra reali-
zando trabajos de albañile-
ría, refacción e iluminación
de la Iglesia de la Asunción,
la Casa Parroquial y la ofici-
na-depósito de Cáritas Ar-
gentina.

Con el aporte de pintura

por parte de la Iglesia y la
mano de obra desde el mu-
nicipio, se realizaron mejo-
ras de mantenimiento gene-
ral en fachada, iluminación
del campanario de la Iglesia
y pintura completa del edifi-
cio.

“Es una decisión del go-
bierno municipal recuperar
los edificios históricos para
poner en valor nuestra his-
toria y en esta oportunidad,
llevar adelante esta restaura-
ción de un edificio tan em-
blemático como nuestra Igle-
sia de la Asunción, preparán-
donos para festejar a nues-
tra Santa Patrona”, comentó
Javier Mazzuca, director de
Políticas Culturales.

Puesta en valor de la iglesia de la Asunción
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El libro Maunier… histo-
ria rica en realidades, Centro
Juvenil un ejemplo será pre-
sentado el martes 20 de agos-
to a las 20 en el auditorio de
la Biblioteca Popular «Cultu-
ra y Progreso»

Maunier… historia rica en
realidades, Centro Juvenil un
ejemplo de Santiago Barra y
Mary Pieroni, Ediciones Mi-
guel Peiretti a lo largo de 18
capítulos recorre la vida de la
colonia, sus instituciones, pro-
tagonistas de los hechos y
acontecimientos que fueron

conformando la estructura so-
cial, económica, educativa y
deportiva de ese sector cordo-
bés en la zona rural de Morte-
ros.

Los autores señalan «Para
reconocernos es necesario sa-
ber de dónde venimos, cuáles
son nuestras raíces, que, como
los cimientos de las casas, per-
miten construir sólidamente».

«¿Quiénes somos?... ¿De
dónde venimos?... ¿Qué suce-
dió en el pasado?» se pregun-
tan

«Estos y otros interrogan-

Presentan el libro Maunier… historia rica
en realidades, Centro Juvenil un ejemplo

tes nos empujaron a investi-
gar ese pretérito plasmado en
fotografías, documentos, re-
cuerdos, cartas, distinciones».

«La Colonia se movilizó
en la búsqueda de elementos
para indagar cómo empezó
todo, quién fue el primero,
quiénes lo siguieron, cómo se
produjeron los sucesos».

«Y así surgieron nombres,
episodios, evocaciones, triun-
fos y fracasos, pero siempre
el mérito de continuar sin
claudicaciones porque el
Maunier de hoy está orgullo-
so de sus raíces y dispuesto a
continuar generando hechos
positivos».

«Sin lugar a dudas habrá
más sucesos que quedaron en
el olvido que se podrían res-
catar para aportar al conoci-
miento de quienes aman este
pedazo de suelo cordobés.
Acercarlos es dar  más argu-
mentos al arraigo a este senti-
miento que hoy nos impulsa a
escribir».

Concluye expresando que
es un homenaje a quienes
abrieron el surco, a los que
aportaron en la siembra y a los
que hoy y mañana dicen pre-
sente con su actitud abierta al

Contratapa y tapa del libro

El próximo jueves 15 de
agosto, la ciudad de Morte-
ros celebrará sus 133 años
con una jornada de activida-
des para toda la familia. Las
festividades comenzarán con
una misa en la Iglesia Nues-
tra Señora de la Asunción,
seguida de una tradicional
procesión, a la que se unirán
vecinos, instituciones educa-
tivas, autoridades municipa-
les y miembros de la iglesia.

Posterior a la procesión,
se llevará a cabo el acto pro-
tocolar. El evento contará
con la participación del ejér-
cito argentino  con un desfi-
le cívico-militar, en el que
participarán, la Brigada de
Paracaidismo, Gendarmería
Nacional, Policía Departa-
mental San Justo, Grupo
Gers, Seom, FPA , Bombe-
ros Voluntarios, Agrupacio-
nes Guachas e instituciones
brindando un espectáculo
único a los asistentes.

Desde las 14, los festejos
continuarán en la Plaza Ur-
quiza con una variada oferta
de actividades artísticas y
culturales. Habrá presenta-
ciones de artistas locales y
regionales, castillos infla-
bles, y juegos para niños,
creando un ambiente festivo

para disfrutar en familia.
Por otro lado también se

presentarán los distintos ta-
lleres y y actividades que
ofrece el centro cultural mu-
nicipal.  «Nos hace muy fe-
lices poder brindar el espa-
cio y contar con el acompa-
ñamiento de nuestros artis-
tas quienes estarán acompa-
ñando y  celebrando mos-
trando sus danzas, canciones
y compartiendo su arte con
toda la Ciudad», comentó
Luz Laina desde la Dirección
del Centro Cultural

Además, en el marco de
los Festejos Patronales, se
llevará a cabo el 2do Paseo
Regional Ansenuza, que re-
unirá a artesanos, emprende-
dores y gastronómicos de
toda la zona. Desde la Direc-
ción para el Emprendedor, la
Industria y el Comercio se
destacó el interés de los ex-
positores.

«Esta celebración pro-
mete ser un día inolvidable
para todos los morterenses,
reforzando el sentido de co-
munidad y orgullo por la rica
cultura y tradición de Mor-
teros, así que sin dudas los
invitamos a participar», ce-
rró el intendente Sebastián
Demarchi

Alumnos y alumnas del
Instituto 9 de Julio realiza-
ron una campaña de ropa y
juguetes para ser destinados
a los niños y niñas que se
encuentran en el Hospital.

La iniciativa surge de un
trabajo curricular que llevan
a cabo todos los años, que
tiene un impacto positivo en
la comunidad, contagiando
empatia, solidaridad y gene-
rosidad.

Al ser entregada las do-
naciones recolectadas en la
campaña, el secretario de
Salud, Hugo Menéndez ex-

presó: «Recibimos una im-
portante cantidad de ropa,
juguetes y pañales para los
más pequeños, esto nos lle-
na de alegría y es capaz de
dibujar una sonrisa en cada
niño que lo reciba»

Además agregó que «es-
tamos muy agradecidos por
su compromiso que nos en-
seña que con pequeñas ac-
ciones se pueden hacer gran-
des diferencias. Son fuente
de inspiración para todos
nosotros».

El secretario también
agradeció a la Dra Araceli

Perez, Pediatra del Hospital
por dedicación con los pe-
queños pacientes y por ser el

nexo entre el Instituto 9 de
Julio y el nosocomio de nues-
tra Ciudad.

Instituto Privado 9 de Julio
Realizaron campaña en ayuda a la niñez que concurre al hospital Morteros celebra

sus fiestas patronales

diálogo, al trabajo y a la paz.
Maunier es una colonia

rural ubicada a unos 25 Km
al noroeste de Morteros, con-
tando con establecimientos
educacionales de nivel inicial,
primario y secundario, capi-
lla. Cooperativas, centro juve-
nil, club entre otras que con-
forman la vida de este sector
del suelo cordobés
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Colonia Vignaud

La intendenta Evangeli-
na Vigna participó del pri-
mer Foro Regional Pre Wo-
men Economic organizado
por la Asociación Global
para la Equidad e Integridad
(Agei). Lo hizo con una de-
legación de 30 intendentas y
presidentas comunales enca-
bezado por la Secretaria de
la Mujer Claudia Martínez

Se trata de un encuentro
económico global centrado
en el empoderamiento de la
mujer, que se celebra anual-
mente en India y cuenta con
más de 500 capítulos regio-
nales. El Foro que tuvo lu-
gar en Iguazú contó con ron-
das de negocios internacio-
nales, reuniendo a más de
300 empresarias, emprende-
doras y autoridades de go-
bierno de 10 países y 14 pro-
vincias argentinas, que deba-
tieron sobre el liderazgo fe-
menino en las empresas, el
empoderamiento y las polí-
ticas públicas de igualdad
para las mujeres.

La intendenta de Colonia
Vignaud integró mesas te-
máticas donde presentó sus
experiencias locales y al mis-

mo tiempo recogió otras ex-
periencias vinculadas a em-
presas sustentables, empren-
dedoras y empresarias de
productos regionales, turis-
mo sostenible, políticas pú-
blicas con visión de género
y demás temáticas de actua-
lidad que fueron abordos en
el foro.

La Asociación Global
para la Equidad e Integridad
tiene como objetivo dar visi-
bilidad a las mujeres, cola-
borar en el crecimiento eco-
nómico de las mismas y te-
ner una mirada cada día más

federal.
La Primer Edición Re-

gional del Pre Women Eco-
nomic Forum ( WEF), ha
sido un gran evento que puso
foco en los emprendimien-
tos regionales de mujeres,
constituyendo un significa-
tivo aporte para el avance en
la lucha por la equidad de
género, la visibilidad de
mujeres en todas las áreas,
la economía sustentable y el
empoderamiento económico
de las mujeres.

Al cierre de la jornada,
la presidenta de Agei y di-

Fue protagonista del encuentro económico
global para el empoderamiento de la mujer

rectora de WEF Argentina,
Lina Anllo, anunció que el
Segundo Encuentro Regio-
nal 2025 tendrá sede en la
provincia de Córdoba.

Intercambio
escolar en
Dinamarca

El alumno de 3°año
Franco Schnitd desarrolló un
intercambio escolar en Dina-
marca durante 6 meses, con
el objetivo de evaluar el ni-
vel de inglés que posee y co-
nocer la cultura de dicho lu-
gar. Expresa que se sintió
muy bien con esta experien-
cia.

Además aprovecho para
conocer distintos lugares
como Visito las ciudades más
grandes y emblemáticas del
país como Copenhague, Aes-
thetic, Canal de Nyhavn,
Nikolaj Art Gallery, Palacio
de Christiansborg, el colegio
Bredagerskolen en Jelling,
«Las piedras de Jelling», el
santuario de Tirpitz Bunker
en Blåvand, Legoland en
Billund entre otros, además
de conocer su cultura

Colonia Bossi

La comuna de Colonia
Bossi invita a sus contri-
buyentes a utilizar su web
para acceder a las boletas
de tasas, como así también
a información en general

La web de la comuna
https://www.coloniabossi.
com.ar permite en sus dis-
tintas secciones  permite
acceder a autoridades co-
munales, a la historia de
la colonia, noticias comu-
nales, además los contri-
buyentes pueden imprimir
sus boletas, acceder a las
ordenanzas y realizar con-
sultas rápidas y al pronos-
tico del tiempo en la loca-
lidad

En la página de inicio
al dar a conocer que Co-
lonia Bossi fue fundada el

17 de noviembre de 1892
celebran y expresa que
existen dos palabras que
identifican a nuestra pa-
tria, ellas son libertad e
independencia, palabras
simples, sencillas, cálidas,
que sintetizan las páginas
más importantes de nues-
tra historia, la historia de
una nación que siendo co-
lonia luchó por ser libre y
siendo libre necesitó gri-
tarle al mundo que tam-
bién se sentía indepen-
diente.

Finalmente agradecen
a los vecinos de la Colo-
nia, que se unieron a los
festejos del Bicentenario
de la patria, vistiendo sus
hogares con los colores
patrios.

La comuna convoca a acceder a la web

Delegación de la provincia de Córdoba
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Freyre

Los programas de la
Agencia Pro Cordoba puso
a disposición de empresas
locales el municipio para
impulsar la exportación de lo
que en Freyre se produce

A partir del interés de
cuatro empresas locales en
explorar mercados interna-
cionales el intendente Ger-
man Baldo encabezo una re-
unión con el legislador Gus-
tavo Tevez, el director Pro
Cordoba del departamento
San Justo Gustavo Piscitello
y Agustín Ravanetti de Front
Office San Francisco quienes
brindaron información sobre
los distintos programas a los
representantes de Cabaña
Apícola San Valentín; «Lo
de Diego» miel pura, Fábri-
ca de cerveza «Medalla» y
Gadequin SRL. fábrica de
sustituto lácteo.

Los funcionarios provin-
ciales brindaron información
sobre los programas diseña-
do para ayudar a las peque-
ñas y medianas empresas a
internacionalizarse ofrecien-
do herramientas que permi-

ten generar nuevas oportu-
nidades de negocios, mejo-
rar la competitividad y fo-
mentar el crecimiento soste-
nible.

Así mismo brindaron in-
formación sobre programas
para posicionar las ofertas en
mercados estratégicos, las
capacitaciones y asesora-
miento existente en precios,
logística, normativas adua-
neras, entre otras.

«Nuestro propósito es
acercar los programas pro-

vinciales a la comunidad, en
esta oportunidad trajimos los
servicios de Pro Córdoba
para acompañar a nuestras
empresas y potenciar su ca-
mino hacia la internaciona-
lización» destacó el inten-
dente Germán Baldo.

Promoviendo
trabajo y
producción

En el marco del proceso
de impulso productivo que
vienen desarrollando desde
la gestión municipal, se en-
cuentran trabajando en la
reglamentación interna del
funcionamiento del parque
industrial y al mismo tiem-
po en materia de obras se
encuentran en la parte final
de alumbrado para que de
esa manera cuente con todos
los servicios, ya que cuenta
con agua, electrificación,
gas, alumbrado y calles ri-
piadas.

«Estamos concretando
con Martin Galaberna re-
uniones con distintas empre-
sas para hacer conocer los
beneficios a los que pueden
acceder para lograr la radi-
cación en nuestra localidad
de empresas», destacó el in-
tendente Germán Baldo.

Recordó Baldo que este
lugar, nació como un espa-
cio para la radicación de
emprendimientos, debiendo

cambiar la visión para que
pueda ser un parque indus-
trial. «Lo que buscamos es
que no sea un lugar lleno de
galpones para guardar herra-
mientas, sino que sea un lu-
gar productivo que genere

puestos de trabajo»
En estos momentos tra-

bajan con un proyecto entre
cooperativas y un emprende-
dor privado vinculado a la
generación de valor agrega-
do a materia prima que se

produce en la región, existe
la posibilidad de una empre-
sa de pre moldeados, además
hay empresas que ya cuen-
tan con sus espacios, «esta-
mos tratando que esas em-
presas se instalen en el par-
que industrial, además de
promover nuevos emprendi-
mientos, más allá que no son
los mejores tiempos para in-
vertir».

«Estamos generando he-
rramientas para la realiza-
ción de estudios de merca-
do, condiciones de rendi-
miento para acompañar los
proyectos presentados, ade-
más de apoyar a través de Pro
Córdoba a las Pymes locales
que buscan la internaciona-
lización de su producción,
siempre apuntando a la ge-
neración de mano de obra».

Acompañana la exploración de mercados externos para Pymes

Reunión con empresarios para exportar Ingreso al Parque Industrial

El día de los abuelos ce-
lebraron las niñas y niños de
la sala cuna «Esperanza» de

Freyre con los abuelos del
Hogar de Ancianos y sus pro-
pios abuelos

Fueron dos jornadas que
tuvo como protagonistas en
la primera a los los abuelos
del Hogar de Ancianos,
mientras que en la segunda
disfrutaron de sus propios
abuelos.

Juegos, baile y la prepa-
ración de deliciosos alfajores
fue compartida junto a risas,
cariños como estrategia de
fortalecimiento de lazos en-
tre generaciones impulsada
desde las políticas públicas
municipales

La niñez celebró el día del abuelo

Altos de Chipión

La entrega de $ 4 millo-
nes concretó el legislador
Gustavo Tevez al municipio
de esta localidad para hacer
frente a deudas con provee-
dores

La entrega de una de las
dos cuotas por un total de $
4 millones correspondientes

Recibió $ 4 millones para
sanear deudas a proveedores

al Fondo Permanente para
ser utilizado para realizar
pago a proveedores del mu-
nicipio hizo entrega el legis-
lador provincial por el depar-
tamento San Justo, Gustavo
Tevez al intendente Carlos
Fuyana.

«Actualmente la coparti-
cipación provincial ha baja-
do como consecuencia de la
situación económica que
transitamos en Córdoba y el
país. Sin embargo a través de
este dinero evitamos el en-
deudamiento de nuestro
Municipio» explicó el inten-
dente.

Agradeció al gobierno
provincial por favorecer el
trabajo conjunto y brindar las
herramientas necesarias para
llevar adelante la gestión

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


9Miércoles 14 de Agosto de 2024
Productivas

El departamento Castellanos es
el mayor productor de leche de
Santa Fe en tercer lugar se encuen-
tra el departamento San Cristóbal

946 tambos con 279.515 cabe-
zas tiene el departamento Castella-
nos el principal productor de leche
de la provincia de Santa Fe

El departamento San Cristóbal
tiene 216 tambos que aglutina
190.594 cabezas. La mayoría de-
las unidades productivas se encuen-
tran en el sector sur oeste confor-
mado por Colonia Bossi, Dos Ro-
sas y la Legua, Suardi, Monte Os-
curidad, San Guillermo, Colonia
Rosa y Villa Trinidad, en menor
cantidad en el centro norte del de-
partamento.

Santa Fe cuenta con alrededor
de 3.269 tambos, un tercio de los
existentes en el país. La producción
acumulada de leche cruda en el
primer semestre de este año repre-
senta el menor volumen procesa-
do, en el mismo período, desde
1991.

El Centro de Estudios y Servi-
cios de la Bolsa de Comercio de
Santa Fe elaboró un informe espe-
cial referido al panorama y desa-
fíos del sector lácteo santafesino.
La provincia cuenta con 954.185
bovinos en unidades productivas
destinadas a la actividad tambera,
que se centra, principalmente, en
los departamentos Castellanos, Las
Colonias, San Cristóbal y San
Martín.

El informe consigna que la pro-
ducción de leche cruda en la pro-
vincia se encuentra en mínimos
prácticamente históricos – en simi-
lar situación al año 1992 –, frente
a un contexto climático adverso, la
falta de oferta forrajera de buena
calidad y un esquema de precios-
insumos desfavorable que terminó
impactando negativamente sobre el
desempeño de los tambos en la re-
gión productiva. Más allá de los
problemas de índole financiero que
paralizaron en cierta medida la
actividad a comienzo de este año.

Señala que, en Santa Fe, la pro-
ducción acumulada de leche cruda
durante el primer semestre de 2024
–con 648,6 millones de litros–, re-
presenta el menor volumen proce-
sado para un primer semestre de
cada año desde los registros pro-
ductivos de 1991. Respecto del
2023, la provincia cuenta a junio
de 2024, con 88 tambos menos.

Castellanos  contó con 279.515
cabezas bovinos en tambo, siendo
el departamento con mayor con-
centración de existencias de la pro-
vincia. Por su parte, Las Colonias
registró 227.720 bovinos en tam-
bo, San Cristóbal, al norte de di-
chos departamentos, sumó 190.594
cabezas y San Martín, al oeste li-
mitando con Castellanos y Las
Colonias, con 73.867.

A nivel agregado, estos 4 de-
partamentos del territorio provin-
cial concentran el 25,3% de las
cabezas en tambo en Argentina. Es
decir, 1 de 4 cabezas en tambo del
país se encuentra en las unidades
productivas de la cuenca lechera
santafesina.

La actividad productiva láctea
santafesina tanto en su eslabón pri-
mario como su industrialización
juega un rol protagónico líder de
larga tradición en el rubro tanto a
nivel país como en Sudamérica. Sin
embargo, ha decrecido notable-
mente el número de productores
tamberos en Santa Fe en los últi-
mos años.

En concreto, en base a infor-
mación actualizada de Senasa, a
junio de 2024, se desprende que
Santa Fe cuenta con alrededor de
3.269 tambos, que, seguidos por
Córdoba, Buenos Aires y Entre
Ríos concentran en torno al 92,0%
de las unidades productivas del
país.

Particularmente, la provincia
de Santa Fe posee el 31,8% del to-
tal de tambos del país, cuya carac-
terística principal del eslabón pri-
mario de la cadena láctea santafesi-

na es la diversificación de la pro-
ducción en pequeños productores.

Por su parte, los departamen-
tos de la cuenca lechera provincial
concentran el 83,4% del total de
tambos santafesinos. En el depar-
tamento Castellanos se encuentran
946 productores lácteos, 927 en las
Colonias, 637 en San Cristóbal y
216 en San Martín.

Aunque, es importante desta-
car que la provincia de Santa Fe
enfrenta una marcada tendencia
decreciente en la cantidad de pro-
ductores lácteos operativos. Frente
al relevamiento de 2023 hubo unos
88 tambos menos, y unos 217 por
debajo al año 2022 (3486). Por su
parte, en 2018 se habían registra-
do 3.766 productores lácteos; es
decir, en 6 años han cerrado unas
497 unidades productivas destina-
das a la actividad tambera en el te-
rritorio santafesino.

En 2023, en base a información
del Ministerio de Producción, la
producción de leche cruda en la
provincia de Santa Fe por parte las
once empresas indicativas (aproxi-
madamente el 78,1% del total) to-
talizó los 1.740 millones de litros,
ubicándose un 5,0% por debajo al
año 2022. Por su parte, en los me-
ses de enero-junio de 2024, la mer-
ma productiva fue notoriamente
mayor, en torno al -19,3% respec-
to a igual período del año pasado.

Conclusiones
y desafíos

El eslabón primario de la ca-
dena láctea santafesina enfrenta un

Hay 1162 tambos en los
departamentos Castellanos y San Cristóbal

escenario complejo, dice el infor-
me del CES. El cierre continuo de
tambos a lo largo de los últimos
años pone de manifiesto elemen-
tos claves a fin de considerar la
capacidad del esquema productivo
actual de la cuenca lechera santa-
fesina.

Entre los factores explicativos
se encuentran desde los problemas
inherentes a la producción y la dis-
tribución de la leche (impacto de
la sequía de 2023 en el rodeo por
falta de pasturas, fenómeno de la
chicharrita, elevados costos logís-
ticos) hasta las pérdidas afrontadas
en materia económica-financiera.

Por su parte, la fijación unila-
teral del precio del litro de leche
por parte de la industria (solo exis-
te una referencia del precio prome-
dio pagado en el mes previo en el
Sistema Integrado de Gestión de la
Lechería Argentina -SIGLeA)
constituye otro factor que explica
cierta vulnerabilidad intrínseca

para los productores primarios tan-
to en materia de rentabilidad como
en la capacidad de negociación en
la medida que no pueden acopiar
la leche cruda y la deben entregar
rápidamente.

El informe, en sus conclusio-
nes, finaliza diciendo que se espe-
raran expectativas positivas en
materia productiva para el segun-
do semestre del año en la medida
que se consolide una recomposi-
ción tanto de la oferta forrajera de
calidad -alimento de los tambos-
como una mejora en el nivel de
precios para el productor local.

A pesar de ello, cabe aclarar que
no se llegaría a compensar com-
pletamente la caída acontecida en
el primer semestre del año, sino
más bien, según estimaciones pro-
pias, se proyecta una merma acu-
mulada en la producción de leche
cruda en la provincia de Santa Fe
en torno al -10,0 y -15,0% en 2024
respecto al año pasado.

El predio ferial de la Rural
de Morteros será nuevamente es-
cenario del remate especial Ho-
lando Argentino a cargo de Ge-
nética Ganadera SAS este sába-
do 17 de agosto en el transcurso
de un almuerzo desde las 12.

Saldrán a la venta 250 vacas
lecheras de alta calidad genética
provenientes de reconocidos es-
tablecimientos lecheros de la
cuenca cordobesa, santafesina y
santiagueña, hijas y con servicio
de toros importados en la que
Genética Ganadera SAS, una
familia con tradición agasajará
a los compradores y vendedores
con un almuerzo durante la su-

basta el sábado 17 de agosto.
Pasaran por el ring de ven-

tas de la rural de Morteros bajo
el martillo de Genética Ganade-
ra SAS, vacas de tambo, vaqui-
llonas preñadas al parir, terne-
ras sin servicio y toros PP prove-
nientes de establecimientos libre
de brucelosis y tuberculosis

Para facilitar la incorpora-
ción de genética superior en be-
neficio de la producción lechera
brindaran facilidades de pago
con 90 días libres o 6 cuotas
mensuales, pudiendo consultar
con anticipación a los teléfonos
de Genética Ganadera 3562
459318/319/503204

Remate especial Holando Argentino
este sábado en la Rural de Morteros

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


10 Miércoles 14 de Agosto de 2024
Provinciales

La propuesta es llevada
adelante por la Universidad
Pedagógica Nacional (Uni-
pe), y acontece al comienzo
de cada semestre.

La provincia de Córdo-
ba ahondó en la transforma-
ción de la escuela secunda-
ria junto a otras dos jurisdic-
ciones del centro del país: La
Pampa y Buenos Aires.

El ministro de Educa-
ción de la provincia de Cór-
doba, Horacio Ferreyra, par-
ticipó de la Semana UNIPE
Virtual, una iniciativa que
lleva adelante la Universidad
Pedagógica Nacional (UNI-
PE) al comienzo de cada se-
mestre.

Este año se desarrolló
entre los días 5 y 9 de agos-
to, y el espacio permitió de-
sarrollar múltiples activida-
des tales como paneles, con-
ferencias, conversatorios,
presentaciones y talleres, re-
corriendo una amplia agen-
da en torno a las ciencias
sociales y la educación.

De esta manera, el día 6
de agosto el ministro Ferre-
yra se sumó, de manera sin-
crónica virtual, abordando
desde una perspectiva socio-

histórica el proceso de trans-
formación de la escuela se-
cundaria en Córdoba, ha-
ciendo foco el proceso actual
de revisión participativa de
las propuestas formativas.

En la ocasión, el manda-
tario estuvo acompañado por
la secretaria de Innovación,
Desarrollo Profesional y Tec-
nologías en la Educación,
Gabriela Perretti, integrante
del gabinete del Ministerio
de Educación.

En esta oportunidad, tan-
to el ministro como la secre-
taria explicaron el concepto
del cual parte la propuesta,
que se centra en consolidar
logros y realizar las transfor-
maciones necesarias en el
marco de la perspectiva de
la Escuela Posible en el que
se inscribe el plan provincial.

El ministro hizo una sín-
tesis de los objetivos del plan,
compartiendo ideas sobre los
ejes de su gestión para cada
uno de los años. La secreta-
ria de Educación, por su
lado, avanzó con las inicia-
tivas propuestas por la actual
gestión: Compromiso Alfa-
betizador Córdoba; Consul-
ta Curricular, Política Lin-

güística, Cambios de Orien-
tación y Especialización,
entre otras, siendo este año
un año para mirarmos y pro-
yectar.

Contando con una gran
convocatoria conformada
por estudiantes y docentes de
la universidad, académicos,
especialistas, investigadores
y equipos técnicos que se
desempeñan en diferentes
niveles de gestión dentro del
sistema educativo, la jorna-
da permitió socializar las
experiencias provinciales
correspondientes a La Pam-
pa, Santa Fe y Córdoba.

Durante una hora, cada

jurisdicción profundizó en
las acciones y líneas que han
puesto en marcha, para ha-
bilitar finalmente un espacio
de diálogo e intercambio con
los participantes.

El Ministro Ferreyra,
afirmo, “la transformación
de la escuela secundaria en
Córdoba es un proceso que
no solo responde a las nece-
sidades actuales, sino que
proyecta una visión a futu-
ro, construyendo una Escue-
la Posible que forme a ciu-
dadanos que puedan comu-
nicarse, trabajar, participar
en la sociedad actual y en-
frentar los desafíos del siglo

El ministro Ferreyra presentó la experiencia educativa de Córdoba en la “Semana Unipe Virtual”

XXI. Nuestro desafío está en
gestionar, como sostiene
nuestro gobernador Martín
LLaryora, hacer que las co-
sas sucedan conservando lo
positivo, modificando e in-
corporando lo que sea nece-
sario”.

“Unipe Virtual nos brin-
da la oportunidad de com-
partir nuestras experiencias
y de aprender de otras juris-
dicciones que, como noso-
tros, están trabajando por
una educación inclusiva y de
calidad”, sostuvo Peretti.

ta Nora Passero vio acredi-
tados otros 100 millones de
pesos para la ampliación de
red de cloacas para el norte
y sur de la ciudad.

Sobre la entrega, Manuel
Calvo destacó el desarrollo
productivo que permiten es-
tas inversiones. “Son obras
que mejoran la calidad de
vida de los vecinos pero que,
además, generan mano de
obra de inversiones locales.
Porque los recursos quedan
en la ciudad y eso permite
que se siga dinamizando la
economía local”, resaltó el
ministro.

Además, puntualizó cuál
es el rol del Gobierno pro-
vincial en medio de la cri-
sis. “Lo que nosotros tene-
mos que hacer en tiempos
difíciles es acompañar a los
gobiernos locales, estar al
lado de los vecinos y las ins-
tituciones para atender las
necesidades de la gente. Te-
nemos que mantener lo que
se construyó hasta acá”, ce-
rró.

En su recorrida por el
departamento, el ministro
estuvo acompañado por el
legislador departamental
Gustavo Tévez.

Brinkmann y Porteña
recibieron fondos provinciales

El ministro Manuel Cal-
vo entregó recursos para cor-
dón cuneta, bocacalles y red
de cloacas.

El dinero entregado a las
localidades del departamen-
to San Justo provienen del
Fondo Complementario para
Municipios, Comunas y Co-
munidades Regionales (FO-
COM).

En su gira por el norte
del departamento San Justo,
el ministro de Gobierno
Manuel Calvo visitó Brink-
mann y Porteña, donde en-
tregó distintos recursos para
obras de infraestructura.

En la primera ciudad,
otorgó un Focom (Fondo
Complementario para Muni-
cipios, Comunas y Comuni-
dades Regionales) para la
construcción de cordón cu-
neta y bocacalles. Y, en la
segunda entregó otro para la
ampliación de redes cloaca-
les.

En la recorrida visitó
Brinkmann, donde el inten-
dente Mauricio Actis recibió
100 millones de pesos para
la construcción de cordón
cuneta y bocacalles.

Luego fue el turno de
Porteña, donde la intenden-

Los jóvenes de 14 a 17
años dedican más de tres ho-
ras diarias a esa actividad. "In-
vierten" entre $ 1.000 y $ 5.000
por semana. Así lo advierte un
informe del Defensor del Pue-
blo

Un estudio reciente elabo-
rado por el Defensor del Pue-
blo en la ciudad de Córdoba y
el Gran Córdoba detectó da-
tos alarmantes que muestran
una realidad cada vez más
complicada entre los adoles-
centes y los juegos en línea.
Cabe recordar que en Argenti-
na los sitios de apuestas están
prohibidos para los menores de
edad, sin embargo la realidad
muestra otra cara. Éstas se han
convertido en un problema si-
lencioso que afecta cada vez a
más adolescentes. En este
marco el Programa Navega-
ción Segura por Internet y el
Instituto de Estadísticas del
Defensor del Pueblo, realiza-
ron el informe “Apuestas en
línea: donde aún no llega la
ley”.

La investigación tuvo en-
tre sus objetivos conocer las
conductas y prácticas de las y
los adolescentes de 14 a 17
años respecto a las apuestas
digitales, indagar qué entien-
den sobre el juego responsa-
ble, conocer las fuentes de ob-
tención de dinero a la hora de
apostar y obtener datos que
aporten información sobre el
uso que la juventud hace de
estos tipos de juegos de azar.
La consulta se realizó a través
de un formulario digital, con
un muestreo de tipo no proba-

bilístico. En total, se tomaron
868 casos válidos, todos resi-
dentes en la ciudad de Córdo-
ba y gran Córdoba.

Para entrar en la temática,
se preguntó a los adolescentes
si habían jugado en línea en
los últimos seis meses. El
81,3% negó haberlo hecho,
mientras que el 18,7% sí jugó
en ese periodo de tiempo, este
último dato redujo la muestra
a 162 adolescentes, ya que se
avanzó con quienes habían
apostado efectivamente.

A continuación, fueron
consultados sobre “juego res-
ponsable” y se indagó acerca
de qué entienden al respecto;
particularmente sobre su pro-
pia calificación como “jugado-
res responsables”. Así, el
74,1% indicó que esto signifi-
caba sólo apostar en sitios le-
gales; el 66% seleccionó “di-
vertirme a pesar de los resul-
tados; el 65,4% “jugar duran-
te un tiempo limitado al día”;
el 59,9% “no sentir ansiedad
sobre el juego”; el 55,6% “sólo
gastar dinero que tenga”; y el
53,1% “no lo considero una

forma de ganar dinero”.
Otro de los datos que apor-

ta el informe, en cuanto a cómo
perciben su propia experiencia
de juego, indicó que los ado-
lescentes en mayor medida,
juegan por diversión y que el
juego no afecta sus vidas. Sin
embargo, para otros, el juego
sí se está convirtiendo en un
problema o los está perjudi-
cando. En este sentido, algu-
nos reconocen estar “envicia-
dos”, según sus propios térmi-
nos.

Sobre la cantidad de dine-
ro y tiempo que los jóvenes
invierten en las apuestas digi-
tales, se destacó que más del
46% de los encuestados afir-
mó que apuestan entre $ 1.000
y $ 5.000 por semana, el 10%
gasta entre 5000 y $ 10.000 y
el 9,3% invierte más de $
10.000.

Un dato no menor y tam-
bién en relación al dinero, afir-
ma que los jugadores obtienen
el dinero para apostar de dis-
tintas maneras: el 64,2% usa
su mensualidad, el 38,3% gas-
ta el dinero de merienda, al-

muerzo, transporte o fotoco-
pias; por su parte, el 25,9%
reunió el dinero en su grupo
de amigos, el 18,5% vendió
cosas personales, el 8,6% sacó
o sustrajo plata de la caja de
ahorro de sus padres, el 9,3%
no respondió y el 7,4% se en-
deudó o pidió un préstamo.

El azar, entre
los más elegidos

Ante la consulta sobre cuá-
les son los juegos o apuestas
que más usan, los datos son
contundentes en cuanto a las
preferencias de los adolescen-
tes.

El 60% elige juegos de
azar, y ese porcentaje debe dis-
tinguirse entre el 39% que pre-
fiere juegos de casino clásicos
y el 21% que opta por los de-
nominados mini juegos; en
ambos casos, hablamos de jue-
gos de azar. Muy atrás queda
el fútbol con el 21% resultan-
do poco representativo entre
quienes eligen truco, póker,
bingo, básquet, automovilis-
mo, entre otros.

El tiempo también fue un
factor analizado por el infor-
me y ante la pregunta “¿jugás
todos los días?”, el 11,7% dijo
que sí, mientras que el 88,3%
negó hacerlo. No obstante, la
información toma otra relevan-
cia al consultar la cantidad de
tiempo que juegan por día y los
datos resultan alarmantes: el
46% reconoció jugar más de
tres horas diarias y, de ese por-
centaje, el 15,7% juega más de
cinco horas diarias.

Juegos en línea: los adolescentes se endeudan para seguir apostando
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